Caren Sureth, Alexander Halberstadt und Dennis Bischoff (2009)

Der Einfluss von Internationalisierung, Vermögens- und Kapitalstruktur auf die Konzernsteuerquote im Branchenvergleich - eine empirische Analyse

in:

Steuer und Wirtschaft 86, 50-62.

Abstract:

Die Beurteilung und Bewertung von Unternehmen und damit auch der Attraktivität von Investitionen durch Erwerb von Beteiligungen an Konzernen ist so kompliziert, dass Investoren regelmäßig auf eine Vielzahl von Kennzahlen und Indikatoren zurückgreifen, um sich ein Bild der Qualität, der Werthaltigkeit und der Renditechancen des Anlageobjektes zu verschaffen. Zu diesen Indikatoren gehören auch Kennzahlen über die Steuerbelastung von Unternehmen. Diese werden dazu herangezogen, um den Gesamteindruck über die nachsteuerlichen Renditeerwartungen abzurunden.

Wir zeigen verschiedene Konzepte zur Messung von Steuerbelastungen auf, ordnen die Konzernsteuerquote in diese Steuerbelastungskonzepte ein und stellen unseren Steuerbelastungsindikator vor. Wir beschreiben die unserer empirischen Untersuchung zugrundeliegenden Datengrundladen und analysieren in Anhängigkeit von der Branche die Steuerbelastung deutscher Konzerne. Mit Hilfe eines Hypothesentests untersuchen wir die Branchensensitivität der Steuerquote und analysieren den Einfluss des Grades der internationalen Ausrichtung sowie der Vermögens- und Kapitalstruktur auf die Höhe der Konzernsteuerquote. Die Arbeit endet mit einer Schlussbetrachtung und Zusammenfassung der wichtigsten Ergebnisse.